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BA15-Sitzung - November 2022                        
 
Fernwärmeversorgung aus Geothermie für Trudering-Riem ausbauen 
 
Antrag 
 
Die Stadtwerke München (SWM) werden aufgefordert, sukzessive das städtische Fernwärmenetz aus 
regenerativen Energien auf Bestandsquartiere des Stadtbezirks Trudering-Riem auszuweiten, um damit die 
Haushalte mit Fernwärme zu versorgen. Vorrangig sind dabei die Wohnbereiche 
- Quartier Friedenspromenade, 
- Quartier Bajuwarenpark, 
- Bereich Wasserburger Landstraße. 
Der Bezirksausschuss bittet die SWM darum, hierfür einen verlässlichen Zeitrahmen zu nennen. 
Standortnahe Geothermiekraftwerke könnten als Energiequellen dienen. Die erfolgreiche 
Geothermieanlage Riem gilt als beispielhaft.   

Begründung 

Der Fernwärme gehört die Zukunft und es ist erklärtes Ziel der SWM, im Rahmen ihrer Ausbauoffensive die 
Fernwärme aus klimaneutraler Erdwärme kräftig auszubauen: „Wir decken den Münchner Bedarf an Fern-
wärme bis spätestens 2040 CO2-neutral. Dabei setzen wir vor allem auf Tiefengeothermie“.  

Der Bezirksausschuss 15 – Trudering-Riem hat bereits vielfach Fernwärme im Verbund mit Geothermie für 
die kommenden Baugebiete gefordert und hält auch daran fest. Damit ein Umstieg auf erneuerbare Energie-
formen jedoch insgesamt gelingt, sind die Bestandsquartiere in gleicher Weise zu betrachten. Bislang ist der 
Stadtbezirk Trudering-Riem, abgesehen von der Messestadt, mit seinem Fernwärmenetz aus Tiefengeother-
mie, in Sachen Fernwärmeversorgung noch ein „weißer Fleck“. Das muss sich ändern. 

Um im ersten Schritt möglichst rasch voranzukommen, erscheinen die Quartiere Friedenspromenade und 
Bajuwarenpark wegen der kompakten Bauweise geeignet. Entlang der Wasserburger Landstraße befinden 
sich heute schon eng bebaute Bereiche, die noch weiter verdichtet und mit neuer Infrastruktur versehen 
werden. 
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